

Voto Informado y Prioridades de Política Pública

CIPPEC – Observatorio Electoral Argentino

Ultima actualización: 2021-10-21

Este documento describe la base de datos de la Encuesta de Posicionamiento de Política Pública, realizada por CIPPEC, en el marco del proyecto “Voto Informado y Prioridades de Política Pública.” El estudio consiste en una encuesta de expertos, por medio de la cual se recoge información sobre el posicionamiento de un total de 57 candidatas y candidatos, que compiten por bancas en el Senado de la Nación y en la Cámara de Diputados de la Nación, en las provincias de Córdoba, Entre Ríos, Mendoza, y San Juan.

La selección de expertos ha incluido científicos sociales nativos o radicados en la provincia, analistas políticos locales y periodistas especializados. La muestra comprende un total de 82 expertos provinciales, distribuida del siguiente modo: 21 expertos localizados en Córdoba; 16 en Entre Ríos; 26 en Mendoza; y 19 en San Juan.

A diferencia de las encuestas de opinión, donde se busca conocer las preferencias y actitudes de la población, la encuesta de expertos como metodología releva el juicio de un público especializado y conocedor de la temática analizada. Como consecuencia, la varianza en las respuestas es menor y, por consiguiente, el número de respuestas necesario para lograr valores robustos es también menor. La literatura maneja un estándar de entre 5 y 25 expertos entrevistados por provincia/país; el presente estudio encuestó a un promedio de 20 personas por provincia.

Las encuestas fueron recolectadas entre el 29 de septiembre y el 19 de octubre de 2021.

Codebook

La encuesta formuló a cada experto entre 15 y 16 preguntas, sobre los posicionamientos de cada candidata y candidato seleccionados. La base de datos presenta información individual, a partir de las respuestas brindadas por los expertos.

La base de datos se compone de la siguiente información:

name	Nombre de la candidata o candidato.
party	Partido político o frente electoral.

<code>district_name</code>	Provincia.
<code>iso_code</code>	Código provincial, ISO-3166-2:AR
<code>district</code>	Código provincial, INDEC.
<code>question_code</code>	Código identificador de la pregunta.
<code>mean</code>	Media de la respuesta.
<code>median</code>	Mediana de la respuesta.
<code>sd</code>	Desvío standard de la respuesta.
<code>min</code>	Mínimo observado.
<code>max</code>	Máximo observado.
<code>ci_lo</code>	Intervalo de confianza de la respuesta, definido como el percentil 25.
<code>ci_up</code>	Intervalo de confianza de la respuesta, definido como el percentil 75.

Preguntas

Se elaboró un instrumento de relevamiento que contó con dos secciones: una primera sección general sobre aspectos generales de posicionamiento ideológico, y una segunda sección con preguntas sobre prioridades de política pública particulares para cada provincia.

La presente base de datos provee información individual sobre un set de 14 preguntas referidas a discusiones actuales de la política provincial. Los aspectos a ser relevados fueron determinados mediante entrevistas realizadas con anterioridad a sectores representativos de cada distrito, entre los que se destacan organizaciones empresarias, sociales, sindicatos y periodistas.

Esta sección presenta la codificación utilizada en cada una de ellas.

Córdoba

Q1401 Algunos sectores políticos, económicos y sociales de la provincia destacan la importancia de tomar medidas para la preservación de los bosques nativos y limitar la intervención con fines productivos e inmobiliarios en determinados ecosistemas.

Usando la escala que aparece a continuación, ¿qué tanta prioridad Ud. considera que los siguientes candidatos y candidatas dan a la preservación ambiental frente a actividades productivas?

Se debe priorizar la preservación de bosques nativos y la biodiversidad, aun si eso implica impedir actividades productivas.

1	2	3	4	5	6	7
---	---	---	---	---	---	---

La ley debe dar prioridad a las actividades productivas en la provincia, aun si eso implica intervenir los ecosistemas.

Q1402 Recientemente algunos han discutido el nivel de autonomía que debe tener Córdoba respecto al gobierno nacional.

Usando la escala a continuación, ¿Ud. considera que los siguientes candidatos y candidatas están a favor de una relación más o menos estrecha con el Estado central?

Córdoba debería tener un mayor grado de autonomía respecto al Estado central.

1	2	3	4	5	6	7
---	---	---	---	---	---	---

Córdoba debería profundizar y estrechar sus relaciones con el Estado central.

Q1403 Algunos especialistas destacan las diferencias entre los pequeños productores de campo, de zonas alejadas y la producción exportadora del campo de zonas centrales y el rol del Estado para la promoción de sus intereses.

Usando la escala a continuación, ¿Ud. considera que los siguientes candidatos y candidatas están más o menos a favor de políticas específicas para los pequeños productores?

El gobierno debe otorgar incentivos concretos para sostener y promover la pequeña y mediana producción agro-ganadera.

1	2	3	4	5	6	7
---	---	---	---	---	---	---

El gobierno debe promover las actividades productivas en la provincia, sin hacer distinciones en los tipos de sectores empresarios.

Q1404 El gobierno provincial selecciona opciones de inversión pública con recursos fiscales limitados. Imagine que dispone de 100 pesos para distribuir entre proyectos en dos áreas: por un lado, inversión en viviendas, incluyendo construcción de complejos habitacionales, créditos para urbanización de barrios populares, etc.; y por otro, inversión en infraestructura, incluyendo construcción y reparación de rutas y caminos, etc. Los recursos que no se asignan a un área, automáticamente son asignados a la otra.

Usando la escala a continuación, a partir del conocimiento que Ud. tiene de las posiciones y plataformas, ¿de qué modo cree que los siguientes candidatos y candidatas distribuirían esos recursos?

Inversión en viviendas.

1	2	3	4	5	6	7
---	---	---	---	---	---	---

Inversión en infraestructura.

Entre Ríos

Q3001 Algunos sectores políticos, económicos y sociales de la provincia destacan la importancia de la sanción de legislación ambiental que preserve los humedales y limite la intervención con fines productivos en determinados ecosistemas.

Usando la escala que aparece a continuación, ¿qué tanta prioridad Ud. considera que los siguientes candidatos y candidatas dan a la preservación ambiental frente a actividades productivas?

La legislación debe dar prioridad a la preservación de las eco-regiones y la biodiversidad, aun si eso implica impedir actividades productivas.

1	2	3	4	5	6	7
---	---	---	---	---	---	---

La legislación debe dar prioridad a las actividades productivas en la provincia, aun si eso implica intervenir los ecosistemas.

Q3002

El gobierno provincial selecciona opciones de inversión pública con recursos fiscales limitados. Imagine que dispone de 100 pesos para distribuir entre proyectos en dos áreas: por un lado, inversión en viviendas, incluyendo construcción de complejos habitacionales, créditos para urbanización de barrios populares, etc.; y por otro, inversión en infraestructura, incluyendo construcción y reparación de rutas y caminos, mantenimiento de puertos, etc. Los recursos que no se asignan a un área, automáticamente son asignados a la otra.

Usando la escala a continuación, a partir del conocimiento que Ud. tiene de las posiciones y plataformas, ¿de qué modo cree que los siguientes candidatos y candidatas distribuirían esos recursos?

Inversión en viviendas.

1	2	3	4	5	6	7
---	---	---	---	---	---	---

Inversión en infraestructura.

Q3003

Algunos sectores políticos, económicos y sociales señalan al monocultivo como un problema del sector productivo en la provincia.

Usando la escala a continuación, ¿Ud. considera que los siguientes candidatos y candidatas son más o menos favorables a una intervención estatal para regular el monocultivo?

La provincia debe tomar medidas en el sector agrícola para prevenir la concentración en un único cultivo.

1	2	3	4	5	6	7
---	---	---	---	---	---	---

Los productores deben poder decidir la composición de sus cultivos sin intervención estatal.

1	2	3	4	5	6	7
---	---	---	---	---	---	---

San Juan

Q7001 Algunos sectores políticos, económicos y sociales destacan la importancia del debate sobre el desarrollo de la minería a gran escala en la provincia por la tensión entre posibilidades económicas e impacto ambiental.

Usando la escala a continuación, ¿Ud. considera que las posiciones de los siguientes candidatos y candidatas dan mayor prioridad a los costos ambientales o colocan más énfasis en las oportunidades productivas?

La minería a gran escala tiene altos costos ambientales, y la provincia debe tomar medidas para prohibir su desarrollo.

1	2	3	4	5	6	7
---	---	---	---	---	---	---

La minería a gran escala puede ser una fuente de ingresos y empleos en la provincia, y por eso debería estar permitida.

Q7002 El gobierno provincial selecciona opciones de inversión pública con recursos fiscales limitados. Imagine que dispone de 100 pesos para distribuir entre proyectos en dos áreas: por un lado, inversión en viviendas, incluyendo construcción de complejos habitacionales, créditos para urbanización de barrios populares, etc.; y por otro, inversión en infraestructura turística, incluyendo construcción y mejora de aeropuertos y terminales de autobuses, créditos para la construcción de infraestructura hotelera, etc. Los recursos que no se asignan a un área, automáticamente son asignados a la otra.

Usando la escala a continuación, a partir del conocimiento que Ud. tiene de las posiciones y plataformas, ¿de qué modo cree que los siguientes candidatos y candidatas distribuirían esos recursos?

Inversión en viviendas.

1	2	3	4	5	6	7
---	---	---	---	---	---	---

Inversión en infraestructura turística.

Q7003 Algunos critican la capacidad que tiene el Estado para cumplir roles que caen bajo su responsabilidad.

Usando la escala a continuación, ¿Ud. considera que las siguientes figuras políticas están más a favor del desarrollo de mayores capacidades estatales, o más a favor de una mayor cooperación público-privada para cumplir esas tareas?

El Estado debe desarrollar capacidades propias para proveer bienes públicos y cumplir sus responsabilidades.

1	2	3	4	5	6	7
---	---	---	---	---	---	---

La cooperación público-privada puede ser una solución para complementar la capacidad del Estado en el cumplimiento de sus roles.